

► **Iñaki Castro**

Secretario general de ERNE



Alfredo ALDAI

«Que nadie saque de contexto nuestra respuesta»

Se niega a aceptar que la nota de prensa de su sindicato en relación a las últimas agresiones sufridas por la Ertzaintza mantenga ningún tipo de contenido político, aún a pesar de utilizar peyorativamente, al igual que el Pacto, expresiones como «sector radical abertzale», e insiste en que «cada uno está donde está», por lo que no es lo mismo la violencia de una actuación policial que la respuesta que ésta origina.

Fernando ALONSO

El secretario general del sindicato de la Ertzaintza ERNE, Iñaki Castro, quiere precisar que la reacción ofrecida por su organización en relación a la agresión a un ertzaina en el Arenal bilbaino durante los incidentes por la colocación de la bandera española «es la respuesta de un colectivo que pide una salida, una contestación drástica ante este tipo de agresiones que últimamente viene sufriendo».

Castro declara que los ertzainas están «muy susceptibles, cabreados, y después de ver las imágenes que todos hemos visto sobre la brutal paliza a uno de sus compañeros, consideran que toda esa gente son unos verdaderos delincuentes».

El secretario general de ERNE insiste en que «no se deben sacar las cosas de su contexto» y niega tajantemente que esta reacción de su sindicato suponga alineamiento alguno con las posiciones mantenidas por el Departamento de Interior vas-

congado: «Este es un tema puntual, y pensamos que había que darle una respuesta contundente porque vemos que estas actitudes se están generalizando, mira lo que pasó también en Hernani, en Rentería o en otros sitios. De aquí no podemos sacar la conclusión de que estamos entrando en dinámicas determinadas, eso no tiene ninguna relación con la realidad».

■ **Componente político**

Insistimos ante Iñaki Castro en que la terminología utilizada en el último comunicado de ERNE tiene un marcado contenido político, precisamente en el marco del enfrentamiento contra la izquierda abertzale, lo que el sindicalista se apresura a negar taxativamente. «No creo que entremos en coincidencias con el Departamento, ni mucho menos. Ellos hablan en claves políticas y nosotros no. Lo único que pretendemos reflejar es el malestar y la preocupación de un colectivo ante temas que están ahí,

como el de La Salve, las banderas, Rentería, Hernani, las agresiones... y punto eso es todo. Si alguien pretende sacar de contexto el tema que lo haga, pero por ahí no van nuestros tiros».

Aún a pesar de redundar en el tema, le preguntamos si no considera comprensible que un sector de la población que es diariamente agredido por un Cuerpo policial a muchos de cuyos agentes incluso conoce personalmente, reaccione violentamente cuando en el transcurso de unos enfrentamientos reconoce entre la gente a un policía: «No, de principio no es lógico que un grupo de gente identifique en la calle a un ciudadano y le dé una brutal paliza. No es lógico, y no estamos dispuestos a entrar en esa dinámica. Nosotros no vamos a entrar en lecturas políticas de todo ello por que no es nuestro trabajo, para eso están los políticos y además no creemos que con esta actitud entremos en dinámica alguna del Departamento de Interior. No se puede pretender que en un momento determinado tengamos que entender la reacción de un grupo de ciudadanos que, después de haber tenido una determinada experiencia, identifiquen a un ertzaina y vayan a por él. Yo hago la diferencia entre los que están para una cosa y los que están para otra».

«No creo que entremos en coincidencias con el Departamento, ni mucho menos. Ellos hablan en claves políticas y nosotros no».

LABURRAK

Denuncian un montaje de la Ertzaintza en Abanto y Zierbena

Vecinos de Abanto y Zierbena denunciaron el montaje llevado a cabo por la Policía autonómica para desalojar la Herriko Taberna de esa localidad a mediodía de ayer.

Según señalaron, varias dotaciones llegaron a la Herriko a las 13.45 de la tarde y tras informarles de haber recibido un aviso de bomba desalojaron el establecimiento cuando se disponía a servir comidas.

La Policía autonómica permaneció en el lugar, sin llamar a los artificieros,

hasta las tres de la tarde, momento en el que los responsables de la Herriko informaron a los agentes que iban a entrar en el local. Así lo hicieron acompañados de varios ertzainas que, tras comprobar la inexistencia de artefacto alguno, se dispusieron a abandonar el lugar.

En ese momento se les increpó acusándoles de haber actuado únicamente en base a un montaje y la Ertzaintza respondió tomándose los datos a quienes mantuvieron esa acusación.

Txuma Olaberri regresará el viernes a su domicilio en Atarrabia



El joven Txuma Olaberri saldrá el viernes de la Clínica Ubarmin y regresará a su domicilio en Atarrabia. El joven se recupera en el centro hospitalario mencionado de las heridas producidas por el impacto en pleno rostro de una pelota de goma lanzada a muy poca distancia por la Policía española en la noche del 22 al 23 de mayo.

La decisión de su traslado fuera de la Clínica está moti-

vada por cuestiones personales de su madre, a pesar de los deseos del equipo médico que atiende al joven de que permaneciera un tiempo más ingresado. Olaberri deberá desplazarse a diario a la clínica para continuar con el programa de rehabilitación, para lo que necesitará algún tipo de ayuda económica.

La madre del joven agradecía ayer la solidaridad y muestras de apoyo recibidas, y censuraba el nulo interés mostrado por autoridades e instituciones.

Dos posibles atentados de IK «silenciados» en Burdeos

Según el último número hecho público por el semanario «Ekaizta», dos acciones armadas de Iparretarrak realizadas el pasado 18 de agosto en la ciudad de Pessac, al lado de Burdeos, fueron silenciadas por las autoridades francesas.

Al parecer, los atentados estaban dirigidos contra la Dirección Regional de la Administración Penitenciaria y la estación de alimentación eléctrica de la SNCF (el equivalente a la RENFE en el Estado francés).

Atendiendo a la información de la revista «Ekaizta», las dos acciones fueron reivindicadas el mismo día 18 mediante llamadas telefónicas a la radio «Gure Irratia», y a la agencia France Press.

Tanto la Policía francesa como las instituciones contra las que estaban dirigidas las acciones niegan haber sufrido algún tipo de daño. En caso de que se produzca una confirmación escrita de la autoría de Iparretarrak, ésta no sería la primera vez que actúa en la ciudad de Burdeos.

Ordóñez difunde las amenazas telefónicas que dice recibir



objeto.

El presidente del PP guipuzcoano, Gregorio Ordóñez, distribuyó ayer a los medios de comunicación una grabación magnetofónica en la que se recogen las amenazas de las que dice estar siendo

En la grabación se pronuncian graves acusaciones contra el dirigente conservador y su familia y se le conmina a que abandone Euskal Herria.

Paralelamente a la difusión de las amenazas, Gregorio Ordóñez se dirigió también a los medios de comunicación para acusar a los «grupos afines a ETA» de las mismas, al tiempo que destacó «la escalada de violencia y las salvajadas que se vienen produciendo contra quienes defienden la voluntad de paz».

Frente a las amenazas y los insultos telefónicos que dice estar recibiendo durante los últimos días, Ordóñez aseguró que «o ellos, o la inmensa mayoría de los vascos. Hay que elegir».